Relatoria del taller "Vinculación Universidad e industria"

Presentes:

Ignacio Scott Loaiza, Universidad de Sonora Leticia Flores Alfaro, Universidad Autónoma de Chiapas Judith Zubieta, CUAED, UNAM María Luisa Flores, ALPES Maribel Lozano, Universidad Anáhuac Marco Antonio Cortés, Universidad de Guadalajara Alejandra Orozco, Universidad Autónoma de Ciudad Juárez Raúl Sotomayor, Universidad Autónoma de Sinaloa Oscar Meza, Universidad Autónoma de Sinaloa

RED UE-ALCUE

M.C. Verónica Vega Montoya

En su participación, la Maestra en Ciencias por parte de la Universidad Autónoma Metropolitana. En su intervención, la maestra compartió los antecedentes y el cómo se conformó la Red UE-ALCUE. Expuso que decidió crearse la Red UE-ALCUE tras identificarse una débil relación entra las universidades y las empresas propiciada por las limitadas políticas actuales que impulsen la vinculación entre dichos sectores. Pese a esta debilidad, existen algunos ejemplos positivos en América Latina y Europa, destacó, como lo son el *Centro de Economía* de Chile, el *Centro de Incubadora* del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en México, la *Secretaría de Innovación* en Argentina, la *Fundación Universidad-Empresa* de las Islas Baleares, el *Observatorio Virtual de Transferencia de Tecnología* de la Universidad de Alicante y el *Centro Bio Tic* de la Universidad de Granada.

El objetivo de la Red UE-ALCUE es crear una comunidad del conocimiento que esté integrada por IES que impulsen la vinculación con universidades del mundo con base en emprendimiento innovadores; así, son las asociaciones empresarias y universitarias y su vinculación el objetivo principal de esta Red., además de establecer buenas relaciones con los actores relevantes de la política y la sociedad. La maestra Vega compartió que algunos de los elementos que motivaron la creación de la Red fueron: el favorecer la vinculación y cooperación entre las IES y las empresas para generar y compartir conocimientos, experiencias y resultados para un aprendizaje significativo, además de promover la cooperación entre los miembros de la Red para el desarrollo de acciones específicas de vinculación. Actualmente, la Red UE-ALCUE tiene incorporadas 24 IES distribuidas en 11 países y a la UDUAL como socio honorario. Destacó que ALCUE tiene un observatorio para la esta Red; así, se puede dar el seguimiento pertinente a las actividades que se realizan de manera frecuente, además de públicas noticias que las instituciones envían sobre las actividades que ellas mismas realizan. Manifestó que en octubre de 2014 se llevó a cabo la asamblea anual de la Red UE-ALCUE en la Ciudad de México, y que tuvo como objetivo buscar que se generen nuevos convenios de colaboración y vinculación.

Mtro. Celso Garrido

En la participación del maestro Garrido, que se efectuó vía remota, informó que actualmente se cuenta con un activo grupo en vigilancia tecnológica, además de la obtención de los beneficios que generan los procesos de formación a distancia. Reconoció que en México están ocurriendo avances significativos en la vinculación del mundo productivo y pese a que aún queda mucho por hacer existen interesantes avances a nivel nacional, particularmente en la transferencia de tecnología. Aseguró que en las Cámaras de Diputados y Senadores se está trabajando para

promulgar leyes que faciliten el desarrollo de tecnologías; además, también destacó que el CONACyT trabaja en proyectos de transferencia de conocimientos que pueden generar un gran impacto para las instituciones del país.

22 de enero de 2015